

DOI: 10.18572/1812-3775-2020-1-51-52

# Правовое регулирование ликвидации накопленного вреда окружающей среде: европейский опыт

**Воронина Наталья Павловна,**  
доцент кафедры экологического и природоресурсного права  
Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА),  
кандидат юридических наук, доцент  
nvoroninamgua@yandex.ru

В статье обобщен опыт правового регулирования ликвидации накопленного экологического вреда в европейских странах. Сформулированы особенности европейской модели правового регулирования ликвидации накопленного экологического вреда.

**Ключевые слова:** окружающая среда, накопленный вред окружающей среде, модель правового регулирования.

## Legal Regulation of Liquidation of the Accumulated Damage to the Environment: European Experience

**Voronina Natalya P.,**  
Associate Professor of the Department of Environmental and Natural Resource Law  
of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL),  
LL.D., Associate Professor

The article summarizes the experience of legal regulation of the elimination of accumulated environmental harm in European countries. The features of individual models of legal regulation of the elimination of accumulated environmental harm are formulated.

**Keywords:** environment, accumulated damage to the environment, model of legal regulation.